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Торговые сети добровольно отказываются от продажи снюсов  

                    Московская городская Дума 3.02.2020 

 

        Председатель комиссии МГД по безопасности, спорту и молодежной 

политике Кирилл Щитов: 

         "В декабре 2019 года я обратился с депутатским запросом в 

Департамент торговли и услуг города Москвы, по итогам которого 

Департамент провел разъяснительную работу с администрациями крупных 

торговых сетей, где находились в продаже так называемые снюсы. После 

доведения информации о вреде этой продукции торговые сети добровольно 

сняли ее с продажи". 

        Врио заместителя начальника ГУ МВД России по городу Москве, 

полковник полиции Александр Половинка: 

         "Большая часть снюсов в Москве реализуется через интернет. Полиция 

выявила в столице уже более 100 онлайн-магазинов, которые реализуют 

жевательные конфеты, мармеладки и "зубочистки" – бестабачную 

никотиносодержащую продукцию. 

         Правоохранительные органы выработали алгоритм действий в 

отношении лиц, которые производят такой товар, занимаются его хранением 

и перевозкой. В отношении них сейчас используется статья Уголовного 

кодекса РФ. Она предусматривает уголовную ответственность за 

изготовление, хранение, перевозку, сбыт продукции, выполнение работ и 

оказание услуг, не отвечающих требованиям безопасности. На данный 

момент в Москве возбуждено три уголовных дела. Кроме того, активно 

применяется действующий Кодекс об административных правонарушениях 

РФ". 

 

Необходим областной закон о виноградарстве и виноделии   

                   Законодательное Собрание  Ростовской области 4.02.2020 

 

         Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области – председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко 

принял участие в заседании круглого стола на тему «Перспективы развития 



виноградарства и виноделия в Ростовской области. Изменения в 

законодательстве». 

         В этом году вступит в силу Федеральный закон «О виноградарстве и 

виноделии в Российской Федерации». По мнению многих виноделов 

Ростовской области, он имеет существенные пробелы в отношении 

поддержки малых виноградарских хозяйств. Ассоциацией «Фермеров 

виноградарей-виноделов» уже разработаны поправки в Федеральный закон, 

которые направлены на массовое создание и ускоренное развитие малых 

форм виноградарских и винодельческих хозяйств и, как следствие, быстрое 

увеличение общей площади виноградников, подлежащих внесению в 

федеральный реестр виноградных насаждений и рыночной доли вина России.     

Вице-спикер донского парламента подчеркнул, что поддержка малых 

виноградарских и винодельческих хозяйств должна быть закреплена 

законодательно на федеральном и региональном уровне.  

         – Для нашего региона необходим Областной закон «О виноградарстве и 

виноделии в Ростовской области». Большинство сортов у нас являются 

укрывными. Себестоимость производимой продукции у нас выше, чем в 

других виноградарских регионах. Поэтому в нашей области нужна 

соответствующая условиям нормативная поддержка, – рассказал Вячеслав 

Василенко. 

        Для виноградарей и виноделов Ростовской области нужно создать 

приемлемые условия вывода продукции на рынок через прилавки крупных 

торговых сетей, а также поддерживать виноградарей, занимающихся 

выращиванием автохтонных сортов винограда. По словам Вячеслава 

Василенко, это касается не только винодельческой продукции, но и столовых 

сортов винограда.  

 

При оценке качества реализации региональной составляющей 

нацпроектов учтут мнение населения   

                    Белгородская областная Дума 5.02.2020 
 

        Депутаты трех комитетов Белгородской областной Думы: по 

безопасности, по законодательству и местному самоуправлению и по 

строительству, ЖКХ, транспорту и связи, – ознакомились с итогами 

реализации приоритетных национальных проектов в Белгородской области в 

2019 году.  

        В минувшем году в регионе выполнялось 11 нацпроектов, в рамках 

которых были разработаны 50 региональных составляющих. Стопроцентные 

целевые показатели достигнуты по итогам выполнения девяти проектов, не 

достигнуты цели по двум: по вводу более 1,4 млн кв. м жилья в рамках 



нацпроекта «Жильѐ и городская среда», а также по количеству лѐтных часов 

санитарной авиации и снижению смертности мужчин трудоспособного 

возраста в рамках проекта «Здравоохранение».  

        Вместе с тем, по ряду показателей в рамках нацпроектов план 

значительно перевыполнен. Это касается создания новой модели 

медицинских организаций (77 вместо 17), а количество граждан 

предпенсионного возраста, прошедших обучение или переквалификацию, 

вчетверо больше намеченного. Первой в стране область завершила 

программу по нацпроекту «Безопасные и качественные автомобильные 

дороги».  

        Депутат Юрий Селиверстов обратил внимание на необходимость учѐта 

мнения населения при оценке качества реализации нацпроектов.  

         В этом году внесут изменения в документацию к региональным 

составляющим нацпроектов для того, чтобы при завершении проекта 

команда проекта отчитывалась – как они осуществляли обратную связь с 

населением, и как население оценило результаты деятельности проекта, 

сообщили в областном правительстве.  

 

Проверили стоимость медицинских масок в аптеках  

                    Законодательное Собрание Челябинской области 5.02.2020 

 

       Народные контролеры совместно с депутатами провели рейд по трем 

аптекам крупных торговых сетей Челябинска, чтобы проверить наличие и 

стоимость противовирусных препаратов и медицинских масок. 

        Препараты и маски везде есть в наличии в достаточном объеме, однако 

общественники отметили увеличение цены по ряду позиций. Особенно 

высокая стоимость у повязок. Чаще медицинские маски продаются в 

упаковках по 3-5 штук, стоимость которых 40-70 рублей. 

        Народные контролеры также ведут мониторинг цен 25 противовирусных 

препаратов. В среднем, их стоимость за год возросла на 7,9%. Есть 

значительно подорожавшие препараты, например, капли «Нафтизин» (на 

72%) и «Иммунал» (на 32%). Некоторые препараты подешевели, в том числе 

«Арбидол», «Фарингосепт», «Галазолин», «Терафлю». 

        Мероприятия общественного контроля запланированы во всех субъектах 

РФ и будут проходить в период с февраля по апрель 2020 года, при 

необходимости мониторинг будет продлен, информация о выявленных 

нарушениях будет оперативно передаваться в Федеральную 

антимонопольную службу для принятия мер.  

 

 



Льготную ипотеку смогут получить те, кто планирует жить на селе  

                    Законодательное Собрание Вологодской области 5.02.2020 

 

        Председатель комитета по экономической политике и собственности 

Денис Долженко озвучил особенности реализации в регионе проекта 

"Сельская ипотека". Этот проект стартовал в январе нынешнего года.  

         "Он предполагает предоставление гражданам ипотечного займа под 

низкий процент – от 0,1% до 3%. Остальную часть процентов банку 

возмещает государство, она равняется ключевой ставке, установленной 

Центробанком России. Для вологжан ипотека будет выдаваться под 2,7%. 

Получить заем смогут те, кто приобретет жилье в сельской местности. Это 

может быть дом или квартира, строительство индивидуального жилья, 

участие в долевом строительстве. Ипотеку можно будет взять, в том числе, 

на завершение дома, строительство которого началось раньше", – пояснил 

Денис Долженко.  

        Первоначальный взнос должен быть не менее 10%. Для него можно 

использовать материнский капитал. Сейчас льготную ипотеку предоставляет 

один банк, но к 10 февраля список предполагают расширить.  

        "В банк поступило более 70 заявок. Часть из них уже одобрена, – 

сообщил парламентарий. –  Кроме того, в ближайшее время должен быть 

сформирован список организаций, которые смогут быть подрядчиками при 

строительстве индивидуальных домов". 

 

Проведено заседание рабочей группы по наблюдению за состоянием 

рынка продовольственных товаров   

                    Государственное Собрание Республики Башкортостан 6.02.2020 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось заседание рабочей группы по проведению наблюдения за 

состоянием рынка продовольственных товаров в Республике Башкортостан. 

Его провел руководитель рабочей группы, председатель парламентского 

Комитета по промышленности, инновационному развитию, торговле, 

предпринимательству и туризму Халил Рахимов.  

        Депутаты совместно с экспертами оценили в динамике ситуацию на 

продовольственном рынке Башкортостана, обозначили тенденции и риски в 

связи с текущими макроэкономическими процессами, отметили важность 

мониторинга и недопущения спекулятивного роста цен на волне информации 

о китайском коронавирусе.  

         Также члены рабочей группы обсудили ситуацию на рынке алкогольной 

и спиртосодержащей продукции.  



Продажу лекарств с автолавок на селе могут возобновить   

                    Законодательная Дума Томской области 6.02.2020 

 

        Депутат Законодательной Думы Томской области Олег Правдин 

прокомментировал поправки в федеральное законодательство, которые 

позволят вернуть возможность продажи лекарственных препаратов с 

автолавок. 

        Планируется, что данные изменения депутаты Государственной Думы 

рассмотрят в ходе весенней сессии. 

        – В райцентрах Томской области есть и частные, и государственные 

аптеки, а жители отдаленных от больниц сельских территорий медицинскую 

помощь получают в фельдшерско-акушерских пунктах. С каждым годом 

таких медпунктов становится все больше, и в этом году появятся новые. 

ФАПы имеют право продавать медикаменты населению. Поэтому у нас в 

регионе жители отдаленных сел имеют доступ к жизненно важным 

лекарствам, – подчеркнул парламентарий. 

        В настоящий момент в Томской области действует 270 фельдшерско-

акушерских пунктов, 61 общая врачебная практика и 21 врачебная 

амбулатория. 

 

Ветеринарный надзор переходит на федеральный уровень   

                    Законодательное Собрание Красноярского края 6.02.2020 

 

         Состоялось заседание комитета по делам села и агропромышленной 

политике, на котором, среди прочих, был рассмотрен вопрос о реализации 

задач ветеринарной службы Красноярского края в связи с изъятием 

полномочий в области ветеринарного надзора.  

         С 1 января 2020 года полномочия по проверкам юридических лиц и 

индивидуальных предпринимателей, которые работают с животноводческой 

продукцией, закрепляются исключительно на федеральном уровне.  

         Государственный надзор  в области обращения с животными на 

территории региона будут осуществлять министерство экологии и 

рационального природопользования Красноярского края и служба по 

ветеринарному надзору Красноярского края.  

         Вице-спикер и председатель аграрного комитета Сергей Зяблов 

отметил: «Федеральный закон принят, а ресурсов не предусмотрено, и об 

этом сегодня говорят специалисты. А ведь у ветеринаров была уже 

выстроена система, которая складывалась годами. В правительстве края 

создана рабочая группа, которая контролирует ситуацию. Если федеральный 

центр не предпримет мер по укреплению материальной базы ветеринарной 



службы, то придется к этому вопросу подключаться краевым властям, 

поскольку здесь речь идет о продовольственной безопасности». 

 

Забайкалье должно войти в пилотный проект по горячему питанию в 

школах    

                    Законодательное Собрание Забайкальского края 7.02.2020 

 

        В Чите прошло заседание расширенной коллегии Министерства 

образования Забайкальского края. Помимо педагогического сообщества края, 

участие в ней приняли и депутаты краевого парламента. 

        Особое внимание в ходе заседания было уделено реализации 

обозначенных в Послании Президента-2020 мероприятий в сфере 

образования. Среди первоочередных задач отрасли, которые необходимо 

решить до наступления нового учебного года, депутат Дарима Доржиева 

назвала две: обеспечение школьников бесплатным горячим питанием и 

выплаты за классное руководство. 

        – Наш регион должен одним из первых в стране войти в пилотный 

проект по обеспечению учащихся начальной школы горячим питанием, 

реализовывать его нужно уже с нового учебного года. Конечно, предстоит 

большая работа в части финансового обеспечения, и ее необходимо начать 

уже сегодня. В школах есть техническая возможность, хотя, конечно, 

дооснащать нужно, но это второстепенно. Главное – обеспечить  

финансирование. Отрадно, что одной из ключевых позиций Министерство 

обозначило увеличение норматива питания для льготной категории детей. В 

прошлом году его удалось увеличить до 45 рублей, однако этого 

недостаточно.  В этой связи считаю важным депутатам Заксобрания держать 

этот вопрос на контроле, – считает Дарима Доржиева. 
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